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 Advogados, servidores e ou-
tros trabalhadores da Justiça do 
Trabalho realizaram, em 28 de 
fevereiro, na porta do Fórum da 
Justiça do Trabalho em Ponte 
Nova, Avenida Ernesto Trivellato, 
210, no CDI, ao lado da Rodoviá-
ria Nova, protesto contra a inter-
ferência do STF nas decisões da 
Justiça Trabalhista.
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 Neste 02 de março, a partir de 
8h30min, no Centro Municipal de Esportes, 
Lazer e Cidadania, a associação Movimenta 
Brasil e a Bartofil Distribuidora entregam con-
juntos de uniforme esportivo para mais de 200 
alunos, que participam das aulas do projeto 
+Esporte Ano VI, em Ponte Nova.
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 Michel Vinícius Macedo Machado, servidor 
público, foi assassinado na noite de sexta-feira, 23 
de fevereiro, após ter supostamente resistido a um 
assalto na Rua José Otaviano Vieira Mosqueira, co-
nhecida como Rua da Pedreira, no Bairro Recanto 
das Pedras. Existem outras versões acerca da morte, 
que estão sendo investigadas pela Polícia Civil.

PONTE NOVA: Assassinato 
no Bairro Recanto das Pedras 

tem ares de mistério
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Ponte Nova movimenta-se 
contra a proliferação da dengue, 

com passeata e desentulha
 A secretaria municipal de Saúde (Semsa) coor-
denou a campanha do “Dia D - Minas Unida no Com-
bate ao Mosquito”, proposta organizada pela Superin-
tendência Regional de Saúde (SRS), com sede em Ponte 
Nova no último sábado, 24 de fevereiro. Teve passeata 
e trabalho do “Desentulha”, com Agentes de Combate a 
Endemias e contratados.

Agentes de Combate a Endemias e contratados efetuam operação “Desentulha Ponte Nova”, em Copacabana
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 No Bra-
sil acumulamos 
tramas cujas ver-
dades adormecem 
no baú dos inso-
lúveis. Nem o icô-
nico detetive de 
Agatha Christie, 
Hercule Poirot, 
interpretado por 
David Suchet, seria 
capaz de elucidar. Mistérios e 
mais mistérios. Na novela “Vale 
Tudo” (1988) o autor Gilberto 
Braga levou em suspense até o 
último capítulo a resposta para 
“quem matou Odete Roitman”. 
Na trama, ela foi morta por en-
gano. O autor poderia ter finali-
zado a novela sem a revelação e 
o tempo apaziguaria a falta de 
resposta. Da ficção para a vida 
real é só uma questão de com-
portamento incomum. É quan-
do a ficção vira realidade e o 
protecionismo emerge.
 Quem mandou matar 
Celso Daniel (2002). O inquérito 
policial tem narrativas que Aga-
tha Christie não ousaria escre-
ver. Se fecha a investigação com 
sequestro aleatório e execução, 
convenientemente praticada 
pelo menor “Lalo”. Celso Daniel, 
então prefeito de Santo André 
(SP/PT), sabia muito a respeito 
de manobras políticas que en-
volviam corrupção. Um arquivo 
comprometedor que foi apaga-
do. Outro: quem mandou matar 
a ativista negra Marielle Franco 
(2008) vereadora carioca pelo 
PSOL? Quem atirou consta na de-
lação do motorista Élcio Queiroz. 
As suspeitas foram para Ronnie 
Lessa e comparsas. Segundo o 
Ministério da Justiça a busca 
agora é pelos mandantes. “Sem 
dúvida, há participações de ou-
tras pessoas. As investigações 
mostram ações das milícias e do 
crime organizado, que Marielle 
incomodava”. A delação de “Les-
sa” apontou para Domingos Bra-
zão, Conselheiro do TCRJ, mas a 
homologação pelo STJ enfrenta 
obstáculos devido ao foro privile-
giado dele, poderoso político da 

zona oeste do RJ e cheio 
de amigos no poder.
 Quem atentou contra 
a vida de Jair Bolsonaro 
em Juiz de Fora (2018) 
todos sabem: Adélio 
Bispo de Oliveira. Se 
houve mandante nunca 
saberemos. Na última 
semana a Justiça Fede-
ral autorizou a transfe-

rência dele de Campo Grande 
MS para MG. A transferência 
garante ao Adélio tratamento 
necessário para assegurar a sua 
integridade psíquica e física. 
Deixará o sistema prisional e 
será internado no SUS. Poste-
riormente poderá fazer trata-
mento residencial. Outra dúvida 
que a sociedade gostaria de ver 
elucidada: quem pagou o advo-
gado Zanone Junior e assessores 
que foram a JF de avião parti-
cular para proteger o meliante? 
Zanone alega que foram os ho-
lofotes. Há ação interposta pela 
Defensoria Pública da União na 
Comissão Internacional de Di-
reitos Humanos, que dará sus-
tentabilidade as decisões toma-
das pró meliante.
 O Brasil não inventou o 
protecionismo, só copiou e aper-
feiçoou. Os regimes ditatoriais 
do socialismo/comunismo não 
veem adversários políticos. São 
inimigos e para eles: nada, até 
o fim! A recente morte de Alexei 
Navalny (47) numa prisão da Si-
béria por suposto envenenamen-
to é caso típico de supressão de 
opositores. O governo russo de 
Putin age em defesa das oligar-
quias detentoras do poder. Na 
Venezuela a pseudodemocracia 
age igual. Em Cuba, desde a revo-
lução de Serra Leoa, também. O 
regime mais fechado do mundo, 
Coreia do Norte, não aceita opo-
sitores. A China comunista atual 
faz jogo duplo. Liberdade econô-
mica para fortalecer a economia 
e silêncio em relação ao poder do
Estado. Como dito, não há crime 
perfeito, mas proteção perfeita 
parece existir. "LIBERTAS QUAE 
SERA TAMEN”.

Escondido no pântano

A diplomacia esquecida de Oswaldo Aranha!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá. Tudo bom? Num 
tá né?
 “Nunca antes na his-
tória deste País” um Presidente 
da República (PR) fez tanta lam-
bança em tão pouco tempo. Tan-
to que, em 14 meses de governo, 
já tem em suas costas protocola-
dos no Parlamento, 18 pedidos 
de Impeachment.
 Mudando radical-
mente a promessa, recebeu 
“cidadãos” procurados pela 
Interpol no Brasil, como o dita-
dor e presidente da Venezuela, 
Nicolás Maduro.
 Viajou tanto para o 
exterior, alegando que o Brasil 
era um pária internacional e que 
seria protagonista. Falou que a 
guerra entre Rússia e Ucrânia 
seria resolvida com uma cer-
vejinha. Nada! Graças a tantas 
viagens, e tantas falas infelizes, o 
Brasil virou anão diplomático.
 Tentou fazer um pod-
cast imitando o ex-PR, foi cance-
lado: baixa audiência! Agora tenta 
viajar para o interior do Brasil e 
prefeituras dando ponto faculta-
tivo para os servidores irem ver o 
PR. Uai, mas num é popular? Não 
tem prestígio e nem popularidade.
 A última agora do PR 
foi comparar a operação isra-

elense contra o grupo terrorista 
Hamas na faixa de Gaza com 
milhares de mortes de palesti-
nos inocentes com o extermínio 
de judeus no holocausto nazista. 
Além de cometer tamanha atro-
cidade com Israel e o povo judeu, 
a comparação é horrorosa, uma 
narrativa desconexa da história 
sem precedentes e “mais uma 
pérola”. Grave!!! Israel e Brasil 
são nações amigas. Pra quem 
não se lembra, Israel ajudou, 
voluntariamente o Brasil na tra-
gédia de Brumadinho, enviando 
sua força militar, material e equi-
pamentos de última geração! Vo-
luntariamente.
 Com tais falas, o PR 
cometeu, sim, crime de respon-
sabilidade. O artigo 5º, item 3 da 
Lei Federal 1.079/1950, a Lei do 
Impeachment, é claro ao prever 
que é crime de responsabilida-
de “cometer ato de hostilidade 
contra nação estrangeira, ex-
pondo a República ao perigo da 
guerra, ou lhe comprometendo a 
neutralidade”. Além, feriu objeti-
vo constitucional do Brasil que é 

agir sem preconceitos de origem, 
raça e quaisquer outras formas de 
discriminação, além de Princípios 
Constitucionais Internacionais do 
Brasil, como “não intervenção, 
defesa da paz, solução pacífica 
dos conflitos”.
 Diante de tamanha pe-
tulância e atitudes equivocadas, 
o Brasil virou anão diplomático, 
isolado no mundo. A diplomacia 
brasileira está às traças e a his-
tória de um grande diplomata 
brasileiro e presidente da As-
sembleia Nacional da ONU em 
1947, Oswaldo Aranha, que na 
diplomacia resolveu lá atrás a 
criação definitiva do Estado de 
Israel, através do chamado Pla-
no da Partilha da Palestina, foi 
esquecida. Quando for a alguns 
restaurantes e tiver no cardápio 
“Filet a Osvaldo Aranha”, saiba 
que o autor do prato inclusive foi 
o mesmo.
 Agora é ver que ru-
mos terá o processo de impedi-
mento do PR. Deveria. Mas na 
terra brazilis tudo pode aconte-
cer. Abraço!

Cultura do estupro não tem lugar na Espanha. 
E Robinho? Vai cumprir a pena no Brasil?

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Robinho solto e Daniel Alves preso e condenado a 04 anos e 06 meses (crédito da imagem: Google)

 Tomei conhecimento 
da literatura de Nelson Rodri-
gues ainda adolescente. Li todos 
os seus livros e vi vários filmes e 
series de TV baseados na sua elás-
tica imaginação: estupro, traições, 
sadomasoquismo, homossexualis-
mo. Vi o choro convulsivo de Dar-
lene Glória em “Toda Nudez será 
castigada”, com o ator Paulo Por-
to. E a lascívia de Sônia Braga no 
fantástico “A Dama do Lotação”.
 Nelson Rodrigues era 
cronista na imprensa carioca, ir-
mão do jornalista Mário Filho, que 
dá nome ao Maracanã. O “mal-
dito” escrevia sobre futebol, era 
torcedor fanático do Fluminense: 
dava, também, palpites incomo-
dantes. Ele criou o famoso ditado: 
“O Brasil tem Síndrome de Vira-
-lata”. “Isto só acontece em Ponte 
Nova”: mentira, acontece em qual-
quer lugar!
 Fiz esta introdução 
para dizer que tive o prazer de 
desfrutar das companhias de 
duas mulheres na quarta-feira, 21 
de fevereiro, no Mistura Fina, em 
Palmeiras: Lada Baião e Sylvia 
Lanna, servidoras municipais, 
insistentes, persistentes e inte-
ligentes. Momentos intrigantes, 
belas recordações e a certeza de 
que tem gente que ainda sonha 
com uma cidade melhor. Embora 
Ponte Nova seja uma “baita” e im-
portante cidade mineira.

 Mas o que tem a ver 
esta viagem? É que descobri a pa-
ródia do meu pensamento: “Não 
tive todas as mulheres que eu 
quis, mas fui de todas que me 
quiseram”. No ar, alguém disse: 
“Eu te parodiei: “Não tive todos 
os homens que quis, nem fui de 
todos que me quiseram, mas nun-
ca quis homem de gosto musical 
duvidoso”. Que chique!
 A semana que passou 
(19/02 a 25/02) foi ótima! O Tribu-
nal de Justiça da Espanha conde-
nou o estuprador Daniel Alves e aí 
fica a pergunta: quando Robinho 
vai cumprir sua pena no Brasil, 
por ter estuprado uma mulher na 
Itália? Ou Nelson Rodrigues esta-
ria certo. Espero que não! 
 E ainda li no Canal 
UOl/Folha, sábado, 24/02: “Va-
mos imaginar uma situação: seu 

melhor amigo ou amiga comete 
um crime vergonhoso e vai pre-
so. Antes do julgamento você 
fica sabendo que, se pagar, pode 
ajudar a diminuir a pena do seu 
querido ou da sua querida. Você é 
bilionário e esse dinheiro não vai 
fazer falta. Deixemos de lado os 
princípios que Neymar defende 
na vida. Não importa aqui. A per-
gunta que vale é: você pagaria?" 
diz Mily Lacombe.
 O treinador fracassado 
na Seleção Brasileira e culpado do 
rebaixamento do Galo no Brasilei-
rão, em 2025, Adenor Leonardo 
Bachi, conhecido por Tite disse 
que o estupro cometido por Daniel
Alves foi “um erro”. Tenha a paci-
ência: foi crime contra a mulher! O 
silêncio dos outros boleiros sobre 
a condenação do “parça” Daniel 
Alves é ensurdecedor!
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 O Centro Judiciá-
rio e Solução de Conflitos 
e Cidadania (CEJUSC), de 
Ervália (foto), promoverá o 
“Mutirão de Conversão de 
União Estável em Casamen-
to”. O órgão do Tribunal de 
Justiça recebe inscrições até 
as 17 horas de hoje, dia 1º de 
março. Exigência primordial 
do CEJUSC: os casais devem 
estar em união estável há 
mais de 01 (um) ano.
 Além disso, é neces-
sário que ambos os parceiros 
tenham mais de 18 anos, ou 
entre 16 e 18 anos, desde 
que haja filhos ou gestação. 

É preciso também apresentar 
02 (duas) testemunhas que 
atestem a união estável.
 Os documentos 
necessários: documento 
de identidade e CPF dos 
cônjuges ou CNH, certidão 
de nascimento atualizada; 
comprovante de residência, 
certidão de nascimento dos 
filhos em comum (se hou-
ver), telefone de contato dos 
cônjuges e comprovante de 
renda. A iniciativa é fruto de 
uma parceria entre a Prefei-
tura, Câmara Municipal e o 
Fórum de Justiça Felício Vas-
concellos, de Ervália.

CEJUSC – Ervália prepara 
Mutirão de Conversão de 

União Estável em Casamento

Subseções da OAB de Ponte Nova e Viçosa se 
unem em protesto contra decisões do STF

emprego está desconside-
rando a competência histó-
rica da Justiça do Trabalho 
para aferir os requisitos da 
relação de emprego e garan-
tir a proteção dos direitos 
trabalhistas.
 Durante o movi-
mento de protesto, as pre-

 No início da tarde 
da quarta-feira, 28 de feve-
reiro, advogados, servidores 
e outros trabalhadores da 
Justiça do Trabalho realiza-
ram na porta do Fórum da 
Justiça do Trabalho em Pon-
te Nova, Avenida Ernesto Tri-
vellato, 210, no CDI, ao lado 
da Rodoviária Nova, protesto 
contra a interferência do STF 
nas decisões da Justiça tra-
balhista.
 A presidente da 7ª 
Subseção da OAB de Ponte 
Nova, Maria da Glória Glori-
nha Rodrigues da Cunha Car-
neiro, e a presidente da 91ª 
Subseção da OAB de Viçosa, 
advogada Dídima Bastos de 
Souza, compareceram ao 
movimento que espalhou por 
Minas Gerais. Os participan-
tes ouviram na ocasião gra-

 Os recursos foram 
repassados pela secretaria 
municipal Cultura, Turismo 
e Comunicação (Semctc) 
de Ponte Nova, a estudante 
de Cinema na Universidade 
Federal Fluminense (UFF-
-RJ), filha do artesão Antônio 
Cardoso, realizou gravações 
para a produção do docu-
mentário Soledade; memó-
rias de Ponte Nova. As gra-
vações começaram no dia 24 
de fevereiro e prosseguem 
até amanhã, 02 de março.
 Anasylvia Cardoso 
informou diretamente para 
a editoria do Líder Notícias 
que as tomadas cinemato-
gráficas aconteceram/acon-

 O Ministério Público 
e a Prefeitura de Rio Casca as-
sinaram Termo de Ajustamen-
to de Conduta (TAC) prevendo 
medidas para a regularização 
do parcelamento do solo urba-
no no Distrito Vista Alegre. O 
local será a sede de moradias 
populares destinadas a aten-
der principalmente a popula-
ção de baixa renda atingida 
pela enchente que abalou a 
cidade em 2017.
 O acordo prevê o 
prazo de seis meses para o 
ente municipal elaborar o pro-
jeto de regularização fundiá-
ria do local, levantando toda 
a documentação e estudos 
necessários, considerando as 
características da ocupação 
e da área. O objetivo é definir 

sidentes das subseções da 
OAB de Ponte Nova e Viçosa
usaram da palavra, além de 
distribuir manifestos escri-
tos. Foi registrada a presen-
ça de Dr. Alex, representante 
da Associação Mineira dos 
Advogados Trabalhistas 
(AMAT).

vação de áudio do presidente 
da OAB de Minas Gerais, Dr. 
Sérgio Leonardo, prestando o 
seu apoio a causa.
 Segundo a organi-
zação do evento, julgamen-
tos do STF (Superior Tribu-
nal Federal) têm invadido a
competência da Justiça do 
Trabalho, resultando em de-
cisões prejudiciais à classe 
trabalhista. Por isso, os ad-
vogados ligados a área tra-
balhista uniram suas vozes 
em defesa da Justiça do Tra-
balho. Eles alegam que o re-
conhecimento do vínculo de 
emprego tem sido negado, 
pelos tribunais superiores, 
mesmo quando todos os ele-
mentos estão presentes.
 Para os advogados, 
quando o STF afasta o reco-
nhecimento do vínculo de 

tecerão em lugares icônicos 
de Ponte Nova: Pontilhão 
de Ferro; Fenda de Pedra; 
Matriz de São Sebastião, 
Rio Piranga e Ponte do Dis-
trito Rosário do Pontal. “O 
documentário mergulha 
nas profundas memórias 
e experiências de 06 (seis) 
mulheres da comunidade 
rural e urbana da cida-
de de Ponte Nova”, disse 
Ansylvia Cardoso.
 O documentário 
traz as particularidades de 
06 (seis) mulheres, mora-
doras da cidade que, apesar
de distintas, refletem as-
pectos universais de cons-
trução social e da comu-

parâmetros urbanísticos e 
ambientais específicos, além 
de identificação dos lotes, das 
vias de circulação e das áreas 
destinadas a uso público.
 Após isso, deverá 
ser promovida a regulariza-
ção no Cartório de Registro 
de Imóveis da comarca, com 
a execução do projeto de regu-
larização fundiária. Foi esta-
belecido o prazo de 24 meses 
para a conclusão das obras de 
infraestrutura básica, incluin-
do a segurança das estrutu-
ras dos taludes, sistemas de 
abastecimento de água, esgo-
tamento sanitário, pavimen-
tação, eletrificação pública e 
domiciliar drenagem pluvial, 
entre outras medidas.
 A secretaria mu-

Anasylvia Cardoso em cenas de filmagens de outro documentário em Ponte Nova: outubro de 2023

Momento de assinatura do TAC na promotoria de Justiça do Ministério Público

Presidente da 91ª Subseção da OAB de Viçosa, advogada Dídima Bastos de Souza usou da palavra, 
tendo ao seu lado direito a presidente da 7ª Subseção da OAB Ponte Nova, Dra. Glorinha Cunha

Documentário “Soledade: memórias de 
Ponte Nova” movimenta cenário da cultura

RIO CASCA – Atingidos pelas chuvas de 
2017 terão moradias no Distrito Vista Alegre

SEM MÍDIA,
NINGUÉM VÊ A MAGIA

DO SEU NEGÓCIO

A3TV.BR

nidade de Ponte Nova. P 
documentário compõe um 
ciclo de conversas com 
multiartistas para contri-

nicipal de Meio Ambiente 
(Semam) de Rio Casca deve-
rá elaborar Projeto Técnico 
de Recuperação Ambiental 
(PTRA) contemplando diag-
nóstico e recuperação am-
biental de toda a área. O termo 
de ajustamento ainda prevê 

buir de forma extremamen-
te positiva para o desen-
volvimento e produção de 
Ponte Nova.

que o reassentamento deverá 
receber o reassentamento de 
pessoas e animais que ocu-
pam áreas de risco na parte 
baixa e inundável do distrito. 
O município deve realizar o 
monitoramento permanente 
das áreas antes ocupadas.

Estudante de Cinema Anasylvia Cardoso produz documentário com recursos da Lei Paulo Gustavo



@ladabaiao – Será que vai dar tudo cer-
to? Claro!

@silvialana.medeiros – Agora sim, 
vamos buscar o espaço da mulher!

@djsaulomendesofc – Comunicando 
e vivendo cadas instante!

@9090davidsantos – O motoboy nº 1 
da redação do Líder Notícias!
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HAG – Padre João e Leleco Pimentel

 No início desta semana, o deputado estadual Adriano 
Alvarenga iniciou movimentação para conquistar mais pesso-
as para filiação ao seu partido PP (Progressistas) e consequen-
temente criar uma chapa de pré-candidatas (os) a vereador 
(a). Os vereadores Emerson Carvalho (PTB) e Zé Roberto Júnior 
(Rede Sustentabilidade) e os ex-vereadores Anderson Azevedo 
e Rubinho Tavares, sem partidos, estiveram na reunião que foi 
realizada no escritório de Advocacia de Francisco Chiquinho 
Cunha, localizado no Centro Histórico de Ponte Nova.

 Na manhã de quinta-feira, 29 de fevereiro, 
Agentes de Combate a Endemias e servidores contrata-
dos especialmente para o programa “Desentulha Ponte 
Nova” estiveram no Bairro Copacabana onde encontra-
ram um cenário propício para a proliferação do mosqui-
to Aedes aegypti que transmite dengue, além de zika e 
chikungunya.  Muito entulho, vidros cheios de água e 
grande quantidade de larvas. Cuidado, dengue mata!

Adriano Alvarenga: pré-candidatos

Focos de dengue em Copacabana

 Na última sexta-
-feira, dia 23 de fevereiro, 
o deputado federal Padre 
João e o deputado estadu-
al Peleco Pimental, ambos 
do PT, visitaram o Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho 
(HA) onde foram recebidos 
com uma faixa de agra-
decimento. Presentes ao 
momento solene: Prefeito 
Wagnel Mol; superinten-
dente do HAG, Lucimar 
Fonseca; Leleco Pimentel; 
Padre João; Zezé Bueno 
(presidente do Conselho 

Curador do HAG); Chico 
Augusto (presidente do 

Sindicato Rural) e Rai-
mundo (Mundico).
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 A Câmara de Ponte 
Nova programou para o dia 
20 de março, a partir de 13 
horas, o “III Encontro de 
Vereadores do Vale do Pi-
ranga”. Objetivo é reunir 
parlamentares municipais 
da região e proporcionar in-
tercâmbio de ideias, proje-
tos e experiências. As vagas 
são limitadas e gratuitas. 
Para participar é necessário 
se inscrever até 15 de março 
por meio de formulário no 
site da Câmara.
 Na programação 
constam 02 (duas) palestras 
com a abordagem de as-
suntos relacionados ao pro-
cesso eleitoral de 2024 nos 
municípios. Os participan-
tes terão a oportunidade de 
entender em detalhes como 
transcorrerá o pleito deste 

ano. A Secretaria da Câmara 
está contactando todas as 
casas legislativas da região 
a pedido do presidente da 
Câmara de Ponte Nova.
 A pós o creden-
ciamento, que começa às 
13h30min, começa a pales-
tra: “Fraude à cota de gê-
nero nas eleições”, que será 
André Tanure Domingues 
Figueiredo, que é promotor 
de Justiça Eleitoral da 224ª 
Zona Eleitoral. A 2ª palestra 
começa às 16 horas: "Le-
gislação Eleitoral para as 
Eleições 2024”, com Edson 
de Resende Castro, advoga-
do especialista em direito 
eleitoral e promotor de Jus-
tiça e coordenador eleitoral 
do Ministério Público, até 
janeiro 2024.

Legislativo ponte-novense marca 
encontro de vereadores do Vale 

do Rio Piranga: 20 de março

A construção do shopping pode ter isenção de impostos, mas ajuda na expansão do Hospital Arnaldo Gavazza Filho

No ano passado (2023) o II Encontro de Vereadores do Vale do Piranga reuniu 92 representantes 
de 35 câmaras municipais

Vereador Sérgio Ferrugem (Republicanos) mostrou, no telão da Câmara, a situação da rua

 O presidente da Câ-
mara, Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB) determinou a reali-
zação de Consulta Pública 
sobre o Projeto de Lei Subs-
titutivo (PLS) nº 4.037/2023. 
Desde segunda-feira, 26 de 
fevereiro, os interessados po-
dem se manifestar por meio 
de formulário. O prazo da 
Consulta Pública termina no 
dia 26 de março.
 O presidente abriu 
seu pronunciamento sobre o 
assunto dizendo não ter dú-
vidas da importância, com-
plexidade e alcance do PLS: 
“São mais de R$ 4 milhões 
em isenção de impostos, dis-
tribuídos em 20 anos. É um 
Projeto importante para a Ci-
dade e com reflexos positivos 
aos serviços de saúde”.
 Ele, entretanto, disse 
que sua aprovação afeta dire-
tamente ao orçamento e as fi-

 O Projeto de Lei 
Complementar do Legis-
lativo (PLCL) nº 09/2023 
que dispõe sobre a estrutu-
raorganizacional da Câma-
ra de Ponte Nova, embora 
fosse de autoria da Mesa 
Diretora, sem a assinatura 
do secretário Antônio Car-
los Pacatá (MDB), foi der-
rubado com 07 (sete) votos 
contrários durante a reali-
zação da reunião plenária 
de 22 de fevereiro.
 O Projeto propu-
nha a criação de cargos de 
Agentes Administrativos de 
Designer, Direito e Conta-
bilidade, além de autorizar 

 A necessidade de 
implantação de rede pluvial 
na Rua Santa Efigênia, no 
Bairro de Fátima, foi reforça-
da pelo vereador Sérgio Fer-
rugem (Republicanos). Ele 
mostrou imagens da rua du-
rante reunião do Legislativo 
de Ponte Nova, na semanada 
passada. Ele destacou que 
essa é uma demanda antiga 
que já foi indicada por ou-
tros vereadores.
 “Essa aí foi a pri-
meira indicação que eu 
fiz. É uma rua que vem da 
rua Jari, passa na Santa 

nanças públicas nos próximos 
anos. Por isso merece e deve 
receber ampla divulgação e 
possibilitar a participação dos 
cidadãos nos debates. Dr. Wel-
lerson Mayrink (PSB) infor-
mou que para não causar atra-
so na tramitação da matéria, a 
Consulta Pública acontecerá 

a realização de concurso 
público para estes e para 
outros cargos efetivos, vi-
sando o aprimoramento dos 
serviços administrativos e 
de apoio ao processo legis-
lativo ponte-novense.
 O vereador Antônio 
Carlos Pracatá (MDB) votou 
contra e foi acompanha-
do por André Pessata (Po-
demos); Aninha de Fizica 
(PSB); Juquinha Santiago 
(Avante); Marilda da Sil-
va (PSB), Raimunda Fiota 
(PSDB) e Suellen Fisiote-
rapeuta (PV). Cinco verea-
dores foram favoráveis: o 
presidente da Câmara, Dr. 

Efigênia, vai para a Aveni-
da Amazonas. Aí tem a se-
gunda que eu fiz de novo, 
aí tem a terceira, que foi 
Wagner Gomides (PV) 
quem fez, e por fim Jququi-
nha Santiago (Avante) 
fez”, relembrou Sérgio Fer-
rugem (Republicanos).
 Sérgio Ferrugem 
(Republicanos) alertou para 
o perigo da rua. “Daqui a 
pouco essa rua vai ser in-
terditada. Daqui a pouco se 
parar a chuva pode ser que 
ela não caia. Mas aí está 
na mão do Divino Espírito 

enquanto o PLS tramita nas 
comissões permanentes.
 O PLS 4.037/2023, 
de autoria do Poder Executivo 
propõe isentar a Porto Em-
preendimentos e Participa-
ções LTDA de IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Urbano) 
e ISSQN (Imposto Sobre Ser-

Wellerson Mayrink (PSB); 
Zé Roberto Júnior (Rede 
Sustentabilidade); Emer-
son Carvalho (PTB); Sérgio 
Ferrugem (Republicanos) e 

Santo para cuidar dessa 
questão para nós”, avaliou 
ele, frisando que os verea-
dores não têm o poder de 

viço de Qualquer Natureza) 
das empresas que se esta-
beleceram no shopping que 
está sendo construído ao lado 
o Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG), que em contra-
partida receberá 01 (uma) laje 
para construir apartamentos e 
implantar novos leitos.

Wagner Gomides (PV).
 O vereador Guto 
Malta (PT) não esteve pre-
sente na reunião da Câma-
ra, em 22 de fevereiro.

executar as melhorias rei-
vindicadas pela população, 
mas cobram da Prefeitura a 
realização dos serviços.

Vereadores G7 Ponte Nova ajudam a derrotar 
Projeto de Lei de autoria da Mesa Diretora

Vereador reforça necessidade de implantação de
rede de drenagem pluvial na Rua Santa Efigênia

Cidadão pode opinar sobre isenção de 
impostos e doação de laje para expansão do HAG

CONSULTA PÚBLICA
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Comunidade participa com Agentes de Combate a Endemias e da SRS: passeata na Vila Alvarenga 
(crédito da foto: duvulgação da SRS/Ponte Nova)

O município de Dom Silvério recebeu cerca de R$ 175 mil para saneamento básico (água e esgoto) do CBH Piranga

Regional de Saúde, secretarias de Ponte Nova, Guarda Mirim e 
Bombeiros realizam campanha contra a proliferação do Aedes aegypti

 A secretaria municipal 
de Saúde (Semsa) de Ponte Nova 
coordenou a campanha do “Dia 
D-Minas Unida no Combate ao 
Mosquito”, proposta organizada 
pela Superintendência Regional 
de Saúde (SRS), com sede em 
Ponte Nova. Outros parceiros: 
secretarias municipais de Edu-
cação, de Esporte, Juventude 
e Lazer e de Meio Ambiente; 
Demutran, Guarda Mirim Estre-
la Radiante e Corpo de Bombei-
ros. Equipe da SRS participou da 
movimentação.
 Tudo começou às 8 ho-
ras do dia 24 de fevereiro com a 
passeata na Vila Alvarenga, mu-
tirão de limpeza no Conjunto Ha-
bitacional Dalvo de Oliveira Bem-
feito, caminhada com o Grupo de 
Práticas Corporais no Bairro Triân-
gulo, passeata e ação educativa na 
Escola Municipal Senador Miguel 
Lanna, no Bairro São Pedro.
 O movimento em Pon-
te Nova contou com a participa-
ção de 350 pessoas e envolveu 
o trabalho de 25 Agentes de 

 O Comitê da Bacia Hi-
drográfica do Rio Piranga (CBH 
Piranga) presidido pelo ponte-
-novense Carlos Eduardo Silva, 
o popular Cadu, informa que 
até o momento foram aplicados 
mais de R$1,5 milhão nos muni-
cípios contemplados por meio 
de edital do programa Protratar 
Projetos. Até 2025, a expectativa 
é investir R$13 milhões no terri-
tório da Bacia do Rio Piranga. O 
investimento é oriundo dos re-
cursos da cobrança pelo uso dos 
recursos hídricos.
 Os municípios contem-
plados participaram de editais 
de chamamento e foram classi-
ficados após apresentarem toda 
a documentação necessária. Os 
contratos de transferência foram 
firmados em dezembro de 2023. 
O presidente do CBH Piranga, 
Carlos Eduardo Silva, afirmou 
que os investimentos significam 
um avanço para os municípios 
contemplados. “O projeto pro-
moverá ajustes essenciais nos 
sistemas de esgotamento sani-
tário e abastecimento de água, 
evidenciando os impactos po-
sitivos para as comunidades”, 
disse Cadu, que é servidor da 
Superintendência Regional de 

Combate a Endemias, 05 (cin-
co) servidores da pasta de Meio 
Ambiente, 14 profissionais con-
tratados pelo programa "Desen-
tulha Ponte Nova" e dezenas de 
servidores da secretaria munici-
pal de Saúde.
 Para a superintenden-
te regional de Saúde, Josy Duarte, 
que acompanhou a mobilização 
em Ponte Nova, é de muito im-
portante atuar nos 04 (quatro) 
eixos prioritários previstos nas 
diretrizes do Programa Nacional 

Saúde, com sede em Ponte Nova.
 Na Bacia do Rio Piran-
ga, o município contemplado 
para a realização de projeto vol-
tado ao abastecimento de água 
foi Senador Firmino, na sede e 
no Distrito Grama, que recebeu 
o aporte de mais de R$190 mil. 
Para a realização de projetos de 
esgotamento sanitário foram 
beneficiados: Raul Soares, com 
o Distrito Vermelho Velho, que 
recebeu cerca de R$195 mil; 
Araponga, que recebeu cerca de 
R$165 mil; Pedra do Anta, com 
aporte de aproximadamente R$ 
170 mil; Cipotânea, com mais 

de Controle das Arboviroses: as-
sistência, vigilância epidemioló-
gica, controle vetorial, comuni-
cação e mobilização social.
 “No entanto, consi-
dero esse último eixo o mais 
importante. A participação da 
população e o envolvimento da 
sociedade na eliminação dos 
criadouros do mosquito é de-
terminante na redução da inci-
dência e da infestação do Aedes 
aegypti”, disse Josy Duarte, que 
cidadã de Viçosa.
 Na área da SRS Ponte 
Nova participaram os municí-
pios de Alvinópolis, Barra Longa, 
Dom Silvério, Paula Cândido, 
Ponte Nova, Rio Doce, Rio Casca, 
São José do Goiabal, Sem-Peixe e 
Sericita. No estado houve envol-
vimento de cerca de 500 municí-
pios. Encerrado o “Dia D - Minas 
Unida no Combate ao Mosqui-
to”, a SRS Ponte Nova fez chama-
mento para que os municípios da 
região se mobilizem para o pró-
ximo movimento estadual, que 
acontecerá no dia 23 de março.

de R$180 mil.
 Na região ainda foram 
contemplados: Alvinópolis, que 
recebeu mais de R$200 mil; 
Dom Silvério, com cerca de R$ 
175 mil; Canaã, com aporte de 
R$ 200 mil e Diego de Vasconce-
los, que recebeu cerca de R$ 230 
mil. O município de Manhuaçu 
assinou o contrato de transfe-
rência para projetos de trata-
mento de os projetos de esgoto 
e de água. O valor do aporte é de 
aproximadamente R$170 mil, 
que serão aplicados no Distrito 
Vila Velha, inserido na Bacia Hi-
drográfica do Rio Piranga.

CBH Piranga aplica recursos para tratamento 
de esgoto e água nas cidades da região

 Crítica a gastos 
públicos com a compra 
de Riluzol, medicamento 
apontado como ineficien-
te para Esclerose Lateral 
Amiotrófica (ELA), foi ape-
nas uma das denúncias e 
reivindicações apresenta-
das na terça-feira, 27 de 
fevereiro, na Assembleia 
Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG), em Audiência 
Pública que debateu a situ-
ação de pacientes acometi-
dos por doenças raras.
 A Comissão de Di-
reitos Humanos organizou 
a reunião especial atenden-
do solicitação do deputado 
estadual Betão (PT), que 
homenageou 02 (duas) en-
tidades envolvidas na luta 
pelo direito à saúde em Mi-
nas Gerais: o Movimento 
Família UAI de Hipersonia 
Idiopática e Narcolepsia de 
Minas Gerais e o Movimento 
em Defesa dos Direitos da 
Pessoa com Esclerose Late-

ral Amiotrófica (Movela).
 Ao abrir a reunião, 
o deputado estadual Betão 
(PT) afirmou que a esti-
mativa é de que existam 
hoje no Brasil 15 milhões 
de pessoas com doenças 
raras. Ele frisou que, na 
maioria dos casos, é gran-
de a dificuldade de acesso 
ao diagnóstico. No caso das 
doenças do sono, faltam 
equipamentos de polisso-
nografia (análise clínica do 
sono) em Minas Gerais.
 A presidente do 
Movela, Marília Bonoto, 
apontou a racionalização 
dos gastos públicos como 
uma das maiores necessida-
des para melhorar o enfren-
tamento às doenças raras 
no Brasil. Como exemplo de 
ineficiência, Marília citou os 
recursos investidos na com-
pra do Riluzol, um medi-
camento que, segundo ela, 
já se mostrou inadequado 
para o tratamento da ELA.

Na Audiência Pública realizada Assembleia 
Legislativa sobram  críticas ao governo que 

gasta com remédio ineficiente

DENGUE

DOENÇAS RARAS

Ponte-novense que preside o órgão garante: “Novos sistemas de esgotamento sanitário 
e abastecimento de água evidenciarão os impactos positivos para as comunidades”.
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 A NetZero, empre-
sa pioneira na valorização 
de resíduos agrícolas em 
*biochar está convocando 
os produtores de Manhua-
çu, Matipó, Abre Campo, 
Manhumirim e outros que 
plantam café para emplacar 
parceria visando a valoriza-
ção de sua casca de café em 
biochar, um condicionador 
do solo que atua como uma 
poderosa “esponja de car-
bono”, que ajuda na reten-
ção de água e nutrientes de 
terras agrícolas, contribuin-
do também para reduzir a 
pegada de carbono do café.
 O objetivo é proces-
sar esse material em uma 
nova unidade na região de 
Manhuaçu, caso a NetZero 
veja interesse dos fazendei-
ros. As equipes da NetZero 
visitarão produtores e orga-
nizarão reuniões de grupo 
para apresentação do proje-
to e assinatura de contratos 
de parceria.
 A NetZero atua des-
de abril de 2023 em Lajinha 
na produção de biochar. Na 
unidade, a green tech, em 

uma parceria com a Cooca-
fé, recolhe as cascas de café 
de produtores associados 
e as utiliza como sua maté-
ria-prima. Em troca, o cafei-
cultor recebe gratuitamente 
parte do biochar, que é feito
a partir de suas cascas e 
compra o restante próximo 
ao preço de custo.
 (*) Estudos e re-
latórios recentes apon-
tam que o biochar é a 
tecnologia de remoção 
de carbono mais eficien-
te disponível atualmen-
te. Essa forma altamen-
te estável de carbono 
extraído de resíduos de 
biomassa é uma solução 
reconhecida pelo Painel 
Intergovernamental so-
bre Mudanças Climáticas 
(IPCC) e pela Organiza-
ção para a Alimentação 
e Agricultura (FAO) por 
armazenar no solo, por 
milhares de anos, o car-
bono inicialmente cap-
turado pelas plantas na 
atmosfera por meio da 
fotossíntese.

NetZero coleta palha de café 
de produtores de Manhuaçu, 

Matipó e Abre Campo

capacidade e estrutura de 
produção ainda são um limi-
tador. Por isso, o objetivo é 
expandir as operações agora 
em 2024.
 “A procura é gran-
de inclusive pelo site e só 
não vendemos mais por-

paros. Segundo Pessata, o 
surgimento de problemas 
no local é devido ao trânsito 
de caminhões que atendem 
a obra da ETE-Ponte Nova: 
“Toda a terra que está sain-
do da ETE-Ponte Nova está 
passando dentro da Rasa 
para pegar um outro desti-
no. Já furaram 02 (dois) bu-
racos no asfalto”.
 André Pessata (Po-
demos) solicita que a secre-
taria municipal de Obras 
(Semob) faça melhorias na 
Rua Desembargador Paula 
Motta, na Vila Oliveira, que 
teve o calçamento retirado 
para construção de inter-

também: melhoria dos 
reservatórios; melhoria 
e expansão das redes de 
distribuição já existentes; 
automatização, urbani-
zação e identificação das 
unidades, incluindo o 
poço já existente na loca-
lidade; e a padronização 
de mais de 70 ligações 
prediais de água. Além 
disso, a Copasa fará tam-
bém as redes de esgoto.
 As obras estão em 
andamento. A previsão 

 De acordo com a 
Associação Sabores do Gra-
ma (Censo IBGE 2022: 4.229 
pessoas) de Santo Antônio 
do Grama, cidade distante de 
Ponte Nova 41 quilômetros, 
com acesso pela Rodovia MG 
329, no último mês do ano 
de 2023, as vendas aumen-
taram 100%. Mensalmente, 
a fábrica, que conta com 09 
(nove) cooperadas apoiadas 
pelo Instituto Camargo Cor-
rêa, produz cerca de 350 cai-
xas de doces.
 Em dezembro de 
2023, dobrou essa quantida-
de. Com as encomendas de 
fim de ano, entregaram mais 
de 700 caixas. Se dependes-
se da demanda, a produção 
poderia ser até maior, mas a

 Algumas das mais 
recentes indicações do ve-
reador André Pessata (Pode-
mos) pedem melhorias em 
vias públicas. Ele disse que 
as vias foram danificadas 
em razão das obras neces-
sárias para a o tratamento 
de esgoto e da Estação de 
Tratamento de Esgoto (ETE-
-Ponte Nova). O parlamen-
tar municipal detalhou as 
solicitações em reunião da 
Câmara de Ponte Nova, na 
semana passada.
 No Bairro Rasa ele 
comentou que o calçamento 
da Rua Joaquim Machado 
Guimarães precisa de re-

 A Copasa (Com-
panhia de Saneamento de 
Minas Gerais) está inves-
tindo R$1,18 milhão em 
obras que contemplarão 
o novo sistema de trans-
porte de água desde a 
captação, passando pelo 
tratamento, à distribuição; 
melhorias no sistema de 
produção de água e im-
plantação de uma unidade 
de tratamento de água no 
Distrito Sapé, de Cajuri.
 Estão previstos           

O doce de leite de Santo Antônio do Grama ganhou o Brasil (crédito da foto: divulgação do Instituto 
Camargo Corrêa)

André Pessata (Podemos) mostra situação das vias danificadas pelas obras realizadas para possibilitar o trata-
mento de esgoto, em Ponte Nova

A palha de café transformada em biochar ajuda na pegada de carbono (crédito da foto: Portal Caparaó)

Doce de leite de Santo Antônio do Grama ganha 
projeção com apoio de instituto de fomento

Água tratada e esgotamento sanitário mudam 
a realidade ambiental do Distrito Sapé

que precisamos de uma 
estrutura maior, mas, nes-
te ano, queremos preparar 
uma nova fábrica. Já com-
pramos o terreno, a ideia 
é expandir e gerar mais 
oportunidades. Atualmen-
te, 09 (nove) famílias con-

ceptores de esgoto: “Não 
concluíram o trecho ainda 
onde tem moradores. Apro-
ximadamente 15 casas nes-
se trecho, onde termina o 

é que, em até 09 (nove) 
meses, mais de 160 mo-
radores do Distrito Sapé 
recebam água que aten-
da a todos os padrões de 
qualidade estabelecidos 
pelo Ministério da Saúde, 
assegurando assim que 
eles tenham mais saúde e 
qualidade de vida.
 O anúncio do in-
vestimento, por meio do 
programa “Universaliza 
Minas”, foi feito pelo ge-
rente da Regional Ubá da 

tam com o faturamento do 
nosso empreendimento. 
Algumas vivem somente 
dos lucros do Sabores do 
Grama”, contou Maria da 
Graça, presidente da Asso-
ciação Sabores do Grama.
 Fundada em 2012, 
atualmente, a fábrica tem 
capacidade para usar 800 
litros de leite por dia na 
produção do doce de leite. 
A história da empresa, que 
conquistou o Brasil, come-
çou por meio de um projeto 
do Instituto Camargo Cor-
rêa que observou talentos 
na cidade e ofereceu capital 
de giro, cursos e equipa-
mentos fomentando o em-
preendedorismo local e a 
geração de renda.

calçamento de bloquetes”. 
Ele também quer que sejam 
feitas a capina e a limpeza 
da via, além da demolição de 
uma casa abandonada.

Copasa, Marlos Portugal, 
ao chefe de Gabinete da 
prefeitura, Carlos Augus-
to Gomes Ladeira - na 
oportunidade represen-
tando o prefeito Ricardo 
Augusto Dias de Andra-
de - e ao secretário mu-
nicipal de Planejamen-
to, Gestão e Orçamento, 
Uderlaindo José Batalha, 
durante reunião realiza-
da na sede da Prefeitura 
de Cajuri na semana pas-
sada (22 de fevereiro).

“Obras da Estação de Tratamento de Esgoto deixam 
ruas danificadas”, diz vereador André Pessata

ETE-PONTE NOVA

CAJURI

Depois transforma em biochar: 
produto que recupera o solo de forma 

sustentável agindo na pegada de carbono
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A fibra ajudar a estimular e melhorar o intestino 
na hora de fazer necessidade biológica?

“OURO LÍQUIDO” AJUDA A RESOLVER
 Uma colher diá-
ria de azeite, muitas vezes 
apelidado de “ouro líqui-
do”, pode salvar a sua vida, 
graças às propriedades an-
tioxidantes. Por ser consi-
derada gordura saudável, 
o azeite pode ser utilizado 
como laxante natural. "A 
obstrução intestinal ocor-
re porque o cólon (intesti-
no grosso) absorve muita 
água das fezes. Isso seca 
as fezes, tornando-a dura 
e difícil de expelir do cor-
po", diz artigo publicado 
pela Cleveland Clinic, cita-
do pelo tabloide britânico 
Daily Express.
 O que talvez não 
saiba é que o azeite con-
tém lipídios que ajudam 
a acalmar o interior do có-

 De acordo com 
uma das maiores especia-
listas em intestino do Bra-
sil, a fibra pode, na ver-
dade, piorar as coisas no 
seu intestino. Dra. Bianca 
Bonete, a nutricionista es-
pecialista em modulação 
intestinal Top 1 do Bra-
sil, revelou recentemente 
uma conexão chocante 
entre fibras e constipação. 
E não é o que a maioria 
das pessoas está acostu-
mada a ouvir.
 “A maioria das 
pessoas acredita que 
alimentos com fibras, 
laxantes e probióticos 
eliminam a prisão de 
ventre, mas estão en-
ganadas. Na verdade, 

lon e a amolecer as fezes, 
permitindo que absorvam 
mais água. O aumento do 
consumo de azeite tam-
bém tem sido associado 
a um menor risco de de-
mência, um termo genéri-
co utilizado para designar 
um conjunto de doenças, 
como o Mal de Alzheimer.
 Alguns compostos 
antioxidantes do azeite po-
dem atravessar a barreira 
hematoencefálica (revesti-
mento protetor nos vasos 
sanguíneos que impede 
que germes e outras subs-
tâncias prejudiciais che-
guem ao cérebro a partir da 
corrente sanguínea). Isto, 
tem potencialmente, efeito 
direto no cérebro.

pesquisas mostram que 
tudo isso pode piorar, 
e muito, a constipação 
intestinal, podendo tam-
bém ser um dos princi-
pais fatores que impe-
dem a perda de peso”, 
diz a Dra. Bianca Bonete.
 Não podemos su-
bestimar o impacto que 
nossa rotina tem sobre 
nossas funções corporais, 
incluindo nosso sistema 
digestivo. De fato, às ve-
zes, nosso estilo de vida 
pode ser bem agitado. 
Nesses momentos, pode-
mos ficar estressados, não 
comer direito ou deixar a 
atividade física de lado, o 
que pode resultar em pri-
são de ventre.

 Dra. Bianca Bo-
nete explica que existe 
um fator pouco divulgado 

como “saudáveis” po-
dem estar piorando isso 
ainda mais.

que é a grande causa des-
se problema, e que certos 
alimentos considerados 

 Este esclarecimen-
to é de Anne-Julie Tessier, 
de Universidade norte-a-
mericana de Harvard, ci-
tada pelo Daily Express. 

A Dra. Anne-Julie Tessier 
acrescenta: “É possível que 
o azeite tenha um efeito 
indireto na saúde do cére-
bro, beneficiando a saúde 

cardiovascular”. (Matéria 
jornalística compilada a 
partir dos portais de saú-
de Dulco, Lefestyle ao Mi-
nuto e Sílvia Gibara”.

Dra. Bianca Bonete, uma das maiores especialistas em intestino do Brasil

“Ouro líquido?" Entenda importância de incluir o azeite na alimentação
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Eleitores que 
mudaram de cidade ou 
estado têm até o dia 08 
de maio para transferir o 
domicílio eleitoral e vo-
tar nas Eleições Munici-
pais de 2024. Após essa 
data, o cadastro eleitoral 
estará fechado para a 
organização do pleito. 
Para requerer a transfe-
rência, é necessário que 
a eleitora ou o eleitor: 
resida há pelo menos 
03 (três) meses no novo 
município; não tenha, 
nos 12 meses anteriores 
ao pedido, tirado o pri-
meiro título de eleitor ou 
feito outra transferência 
de domicílio eleitoral.
 Somente estão 
isentos desse critério 

os servidores públicos 
civis, militares e autár-
quicos e membros das 
respectivas famílias que, 
por motivo de remoção 
ou transferência, ne-
cessitem fazer transfe-
rência. Quem não pode 
transferir o título eleito-
ral: a pessoa que não es-
tiver quite com a Justiça 
Eleitoral; a eleitora ou o 
eleitor com a inscrição 
eleitoral envolvida em 
situação de coincidência 
(duplicidade) ou cance-
lada em decorrência de 
perda de direitos polí-
ticos ou por decisão de 
autoridade judiciária.
 Para saber 
quais são as exigências 
de Ponte Nova, entre 

res utilizarem o Disque-
-Eleitor 148, para sanar 
dúvidas. A transferência 
de título é  gratuita  e o 
eleitor pode  agendar o 
atendimento  através do 
Titulo Net - o que agiliza 
o serviço prestado pelos 
Cartórios Eleitorais.

em contato com o Car-
tório Eleitoral que fica 
na Avenida Francisco 
Vieira Martins, 450 – 
Palmeiras. Telefones 
(31) 3010 - 9661 e (31) 
3010-9662. Além disso, 
é importante destacar a 
possibilidade dos eleito-

DOMICÍLIO ELEITORAL: 
você tem até o dia 08 de maio
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zada pelo editor do Líder 
Notícias, jornalista Ricardo 
Motta. Aconteceu na segun-
da-feira, 26 de fevereiro.
 Isabella Ottoni 
falou da sua experiência, 
da sua constante luta para 
aprimoramento e busca tra-
zer com ela outras mulheres 
talentosas, como Fernanda 
Lopes, que é repórter de ex-
terna da TV Educar. Citou as 
pioneiras Hilka Pires (Rádio) 
e Nélia Saltarelli (Jornal). 
Sobrou tempo para lembrar 
Clarissa Guimarães (hoje na 

da Amélia” (Mário Lago e 
Ataulfo Alves): “Toda mu-
lher pode ser Amélia, mas
não submissa como na 
música”.
 Diretora de Even-
tos do Consepis (Conselho 
de Segurança Pública e 
Integração Social), Amélia 
Suriani comentou sua par-
ticipação na Comissão In-
tra-Hospitalar para Doação 
de Órgãos e Tecidos para 
Transplantes (CIHDOTT), 
do Hospital Arnaldo Gava-
zza Filho.Falou da emoção 
de homenagear Luzia Gur-
gel, mãe de Lucas Gurgel, 
primeiro doador de Ponte 

o Sindserp, já no 2º manda-
to. Ela leva para a entidade 
sindicalista sua experiência 
de muitos anos de servidora 
(Auxiliar de Creche) e nos 
últimos tempos enfrentan-
do dificuldades para acor-
dos com o atual governo, 
mas leva para a história (é a 
2ª mulher a presidir o Sind-
serp : a 1ª foi Lourdinha Sal-
les, que conquistou o Vale-
-refeição/2.000) o histórico 
Plano de Cargos, Carreira e 

 O Líder Notícias 
e suas mídias digitais @
lidernoticiaspn; www.li-
dernoticias.net.br e TV 
Líder traçam o roteiro das 
mulheres empoderadas de 
Ponte Nova com entrevistas 
reveladoras dos anseios e 
expectativas daquelas que 
passaram por momentos 
complicados, mas sempre 
de cabeça erguida. A 1ª en-
trevista, com a jornalista, 
diretora de Produção da 
TV Educar e apresentadora 
do Jornal Educar, foi reali-

 A Assistente Social, 
criado no meio rural, de mo-
dos suaves, mas largo sorri-
so e jeito fácil de responder 
perguntas, foi entrevistada 
por Ricardo Motta, tendo 
como tela de fundo o estú-
dio de produção e gravações 
do Líder Notícias, coman-
dado pelo locutor e apresen-
tador Luciano Duarte.
 Amélia Suriani 
veio de verde e se sentiu 
no fundo azul do mar (tran-
quilidade). Calma e compe-
netrada, que tem orgulho 
do nome, que veio de sua 
avó, mas não é a Amélia da 
música “Ai! que saudades 

 A presidente do 
Sindserp (Sindicato dos 
Servidores Públicos Muni-
cipais e Autarquias de Pon-
te Nova), Denise Aparecida 
Moura, a popular Tia Denise 
(recebeu o apelido carinho-
so das crianças que ela aten-
dia em creches) recebeu na 
sede da entidade, Avenida 
Arthur Bernardes, 774, per-
to da Ponte da Barrinha, o 
repórter Diego Siman, do 
Líder Notícias.
 Tia Denise preside 

 Na cidade vizinha a 
barraca no circuito do Carnaval. 
Ganhar dinheiro. Como vender 
bebida alcoólica sem sofrer críti-
cas das pessoas da própria comu-
nidade? E os religiosos do lugar? 
Seria desmascarado vendendo 
cachaça na festança, apesar de 
durante o ano inteiro pregar 
contra a “malvada”? Embebe-
dar-se, só mesmo escondidinho 
no sítio do vizinho, uai! Aliás, o 
aconselhamento de se afastar, 
cantar longe da freguesia foi do 
dirigente mor, ‘para não dar mal 
exemplo aos que frequentam o 
culto’. Prédicas e mais prédicas 
dissociadas das práticas! E lá foi 
o religioso vender cachaça para 
a juventude da cidade vizinha na 
festa de Carnaval!
 O lucro foi muito bom, 
considerando o baixo investi-
mento. Barracas padronizadas 
e cedidas pelo poder público da 
localidade. Verdadeira ação en-
tre amigos. Uísque por um quar-
to do preço daquele vendido nos 
supermercados.
 A concorrência dos 
locais veio a cavalo. Sem custo 
de um vintém os vizinhos do 
furdunço abriram as geladeiras 
em meia-porta das garagens. E 
desandaram a oferecer bebidas 
pela metade do preço dos bar-
raqueiros. A rapaziada que não 
é besta, carregando isopores 
com cervejas, guaranás, licores, 
águas e tudo o mais que pudesse 
saciar a sede compareceram em 
massa. Buscavam custo zero. Ou 
não seriam as vítimas dos desal-
mados vendeiros. E o pau que-
brou madrugada adentro. Quem 
ganhou, ganhou! Quem não ga-
nhou que ganhasse!
 Nos palcos as Bandas 
se revezavam enaltecendo a 
beleza – as curvas, a voluptuo-
sidade da mulher afrodescen-
dente. Elogios. E a perguntinha 
socrática: “Quem ensinou essa 
juventude a ser assim despren-
dida, bonita, interessante? Se 
responderem que fomos nós 
os pais, os professores deles, 
quem há de errar?” Os jovens 
negam o “deus dinheiro” ao pri-
vilegiarem a alegria, a beleza, a 
felicidade? E o velhaco, digo o 
velhote, dizendo que “esta ju-
ventude está perdida”.
 A alcaidessa aprovei-
tou o descuido do povo e sumiu 
com o amante o compadre, rumo 
ao litoral. A cidade aos assesso-
res durante os quatro dias de 
Momo, que ninguém é de ferro. 
E o Altíssimo recebendo os agra-
decimentos pelo sucesso da fes-
tividade carnavalesca.
 Teve gente que viu 
naquela festa pagã, tementes a 
Deus vendendo bebida alcoóli-
ca, cigarros, aos jovens do lugar, 

durante o Carnaval, na maior 
desfaçatez. E foi mais longe ga-
rantindo que esses religiosos 
“nem bem saem dos cultos, fa-
zem doações com o lucro do que 
auferem em bebidas alcóolicas, 
cigarros e outros viciantes, 
desencaminhando famílias, 
deserdando as pessoas, inva-
dindo a sorte e deturpando dig-
nidades, eliminando dos vivos 
as boas naturalidades, como se 
nada de mal estivessem fazen-
do”, enquanto donos de bares, 
mercados e assemelhados. É a 
teologia do domínio em lugar 
da teologia da prosperidade? Ou 
misturou tudo?
 Zequinha, religioso 
praticante, não desgruda dos 
livros santos. Não almoça nem 
janta sem antes se benzer cinco 
ou seis vezes. Ora por tudo, até 
quando passa uma moça bonita 
ele se benze rogando para que os 
maus espíritos não tomem conta 
da sua mente.
 O que se sabe é que 
a juventude sempre aproveita 
bem as festas de largo. Os bar-
raqueiros nunca saem conten-
tes, e se dividem entre alegres e 
tristes. O certo é que as bebidas 
sempre dão prejuízos. E de que 
os salgados dão lucro.
 Contudo, nem tudo 
são flores! Na fazenda desapro-
priada o presídio da Papuda, 
em Brasília, hospeda o primo 
do amigo Wannet. Galinha 
acompanhando pato... E não 
pulou o Carnaval.
 Engaiolado, desde 
janeiro. Choroso, barbudo, ca-
beludo, magérrimo, sem a visi-
ta dos amigos, dos filhos nem 
das mulheres – tanto da teúda 
quanto da manteúda. Elas, não 
se condoeram com a situação do 
patriota. 17 anos de cana! Pois é! 
E as colombinas naquelas rou-
pas sumárias...haja Pierrot!
 (*) Mauro Serra é 
advogado e contador. Escreve 
sobre realismo fantástico na 
1ª semana de cada mês, na 
página 10.

(*) Mauro Serra

Teúda e Manteúda

Itatiaia). Isabella Ottoni fa-
lou que já sofreu frustração, 
mas não se deteve. Afinal, 

Nova (coração). “Este ano 
vamos celebrar pela 1º ano 
o Dia Municipal do Doa-
dor de Órgãos e Tecidos de 
Ponte Nova. A data (20 de 

Vencimentos do Magistério, 
que é uma luta de 33 anos 

Isabella Ottoni começou 
com 14 anos, com o progra-
ma “Minha Escola na TV”.

março) lembra a morte de 
Lucas Gurgel, mas celebra 
a vida de quem recebeu 
seu coração”, comentou 
Amélia Suriani.

do próprio Sindserp, criado 
em 22 de julho de 1.988.

Amélia Suriani surpreendeu o jornalista Ricardo Motta. Quer saber e ver mais? Acesse www.
lidernoticias.net.br

Repórter Diego Siman com a presidente do Sindserp, Tia Denise. Veja a entrevista completa aces-
sando www.lidernoticias.net.br.

Ricardo Motta e Isabella Ottoni. Quer ver a entrevista completa? Acesse www.lidernoticias.net.br

Tia Denise: a sindicalista que tem pura 
emoção no que faz

Amélia Suriani: Uma história repleta de 
solidariedade e sororidade

Isabelli Ottoni : Jornalista que empresta 
elegância e inteligência à profissão

Mulheres empoderadas de Ponte Nova 
ocupam espaço em todos os lugares
Líder Notícias revela as ideias dessas mulheres; o 

pertencimento; a coragem e a luta contra preconceitos!
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dos em Ponte Nova: Funda-
ção Menino Jesus; corpora-
ções musicais Santíssima 
Trindades e 7 de Setembro; 
ADCACCI; Circuito ViJazz e 
Livro Memória e Patrimô-
nio: Um retrato histórico 
de Ponte Nova. O livro tem 
capa dura e foi distribuído 
em todas as escolas muni-
cipais de Ponte Nova). Ou-
tro projeto via Lei Rouanet 
foi o documentário "Piran-
ga, o Herói Taciturno".
 O Ministério da 
Cultura aprovou em 2023 
que 10.676 projetos fizes-
sem captação de recursos. 
A área mais contemplada 
foi artes cênicas (3.606 
projetos). Depois, seguem, 

 Em Ponte Nova, 
os recursos captados junto 
a empresas, via Lei Roua-
net, ultrapassam R$ 5 mi-
lhões nos últimos anos e 
beneficiaram, entre outras 
instituições, a Fundação 
Menina Jesus, que cuida 
de mais de 100 crianças 
carentes. Outra entidade 
ponte-novense apoiada 
com recursos da Lei Roua-
net é a ADCACCI (Associa-
ção Desportiva, Cultural 
e Artística de Capoeira e 
Cidadania), que promove 
aulas de capoeira, de for-
ma gratuita para crianças 
e adolescentes em estado 
de vulnerabilidade.
 Foram contempla-

Artes na Fundação Menino Jesus com recursos da Lei Rouanet

Leandro Senzala movimenta a Capoeira, com recursos da cultura: inclusão e 
apoio a vulneráveis

A Corporação Musical Santíssima Trindade, financiada pela Lei Rounet, viajou a
Leopoldina para levar diversão e arte para os mineiros

Lei Rouanet já patrocinou mais de 
R$ 5 milhões para organizações culturais 
de Ponte Nova, beneficiando vulneráveis

 A eleição presiden-
cial do Brasil de 1894 foi a se-
gunda eleição presidencial e a 
primeira eleição direta do país. 
Foi realizada em 1 º de março. 
Nessa eleição, os estados da 
Região Sul (paraná, Santa Ca-
tarina e Rio Grande do Sul) não 
participaram devido à Revolu-
ção Federalista (1893-1895).
 Essa eleição marca 
o fim da República (1889-
1894) dos governos milita-
res de Deodoro da Fonseca e 
Floriano Peixoto, marcando 
assim, o início da República 
(1894-1930) dos governos ci-
vis que na maioria das vezes 
representaram os interesses 
dos grandes cafeicultores.
 O governo constitu-
cional do marechal Deodoro 

da Fonseca (aliado dos antigos 
conservadores do Império) foi 
marcado por forte tensão polí-
tica entre suas tendências cen-
tralizadoras e as inclinações 
federalistas da sociedade civil 
e de parte dos militares, que 
levou à dissolução do Congres-
so Nacional. Sob a ameaça da 
Primeira Revolta da Armada, 
Deodoro da Fonseca renunciou 
à presidência em 23 de novem-
bro de 1891.
 Eleito vice-presiden-
te em fevereiro de 1891, o ve-
terano da Guerra do Paraguai, 
o marechal Floriano Peixoto 
(que durante o período mo-
nárquico fora ligado ao Partido 
Liberal torna-se presidente do 
Brasil, em novembro do mes-
mo ano, em meio a uma grave 
crise política.

 Duzentos e três 
(203) nomes foram indicados 
a presidência, em 1894. Os 02 
(dois) principais foram Pru-
dente de Morais ex-membro 
do Partido Liberal do período 
monárquico e um republicano 
histórico, Afonso Pena, tam-
bém ex-membro do Partido Li-
beral e que somente se filiou a 
um partido republicano (Parti-
do republicano Mineiro), após 
a proclamação da república, 
sendo na época o principal re-
presentante da oposição.
 Para vice-presidente 
trezentos e trinta e cinco (335) 
nomes. Em 1894, com uma po-
pulação de aproximadamente 

15 milhões e 400 mil pessoas. 
Havia 1.050,000,00 (um mi-
lhão e cinquenta mil eleitores 
(1.050.000) e apenas 356 mil 
(compareceram à eleição, re-
presentando 2,2% da popula-
ção: menos de 01 (um) terço 
dos eleitores.
 Prudente de Morais 
foi eleito com 290.883 votos 
(88,38%) e seu vice-presidente 
Manuel Vitorino Pereira teve 
266.060 votos (78,36%). Pru-
dente de Morais representava 
a ascensão da oligarquia cafei-
cultora e dos políticos civis ao 
poder nacional, após um perío-
do de domínio do Poder Execu-
tivo por parte dos militares.

Brasil comemora 130 anos da 1ª eleição 
direta para Presidente da República

Prudente de Morais foi 1º presidente 
eleito diretamente no Brasil

Prudente de Morais foi o 3º presidente do Brasil e o 1º civil e por eleição direta (crédito da
foto: Wikipedia)

Há 130 anos era realizada a 1ª eleição direta no Brasil, com mais 200 candidatos à presidência 
(crédito da foto: site Migalhas)

música (2.996), humani-
dades (1.473) e artes vi-
suais (1.266). A área de 
humanidades inclui uma 
série de produtos, como li-
teratura, obras de referên-
cia e de história.
 O valor aprovado 
para projetos culturais 
via Lei Rouanet em 2023 
chegou ao recorde, his-
tórico: R$16,5 bilhões. É 
mais do que o quádruplo 
do que aprovou o gover-
no do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), crítico 
da lei, em 2022 (R$3,6 
bilhões, em valores cor-
rigidos pela inflação). O 
valor de 2023 também 
supera a soma de tudo 

o que foi aprovado pelo 
governo Bolsonaro em 
04 anos: 2019: R$4,8 bi; 
2020: R$4,3 bi; 2021:R$ 
2,5 bi; 2022: R$3,6 bi.
 A aprovação de 
um projeto cultural na 
Lei Rouanet significa que 
ele tem autorização para 
captar recursos de pessoas 
físicas ou jurídicas. Quem 
escolhe contribuir com o 
projeto tem esse recurso 
deduzido do imposto de 
renda. Ou seja, o governo 
abdica de receber os recur-
sos que forem efetivamen-
te doados às iniciativas 
culturais. A autorização 
para captação não signifi-
ca que a despesa será feita. 
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Justiça mineira promoveu mais de 520 mil 
despachos e decisão no recesso forense

 ***Caixa Econô-
mica Federal abre concurso 
para 4.050 vagas, depois de 
10 anos. O edital reserva 02 
(duas) mil para Técnico Ban-
cário Novo e outras 02 (duas) 
mil para Técnico Bancário: 
Tecnologia da Informação 
(TI), ambos cargos de nível 
médio, com remuneração 
inicial de R$ 3.762,00. Além 
disso, são ofertadas 50 vagas 
de nível superior, sendo 28 
para Médicos do Trabalho e 22 
para Engenheiros de Seguran-
ça do Trabalho, com salários 
iniciais de R$ 11.186,00 e R$ 
14.915,00.
 As inscrições co-
meçaram ontem, dia 29 de 

fevereiro e se encerra no 26 
de março no site da banca or-
ganizadora, a Cesgranrio. O 
valor da taxa de inscrição é de 
R$ 50 para nível médio e R$ 
65 para nível superior. O prazo 
para pedidos de isenção é até 
o dia 7 de março. A aplicação 
da prova está prevista para 26 
de maio de 2024.
 A última seleção 
para a Caixa Econômica Fede-
ral foi realizada em 2021, com 
1.100 vagas de nível médio 
exclusivamente para pessoas 
com deficiência. Para ampla 
concorrência, o último edital 
foi há 10 anos e foi organizado 
pelo Cebraspe.

TJ condena prefeitura do Sul de MG 
e mais 05 pessoas por estupro de 

vulnerável em sala de aula
 Com grande reper-
cussão na mídia mineira, a 7ª 
Câmara Cível do Tribunal de 
Justiça divulgou no portal do 
oficial a manutenção de sen-
tença que condenou a Prefei-
tura de cidade do Sul de MG e 
05 (cinco) pessoas a indenizar, 
de forma solidária, uma jovem 
que sofreu abuso sexual numa 
escola municipal quando ti-
nha 12 anos.
 A turma julgadora do 
TJ fixou a indenização em R$ 
50 mil, por danos morais, além 
de danos materiais a serem 
apurados na liquidação da sen-
tença, correspondendo ao custo 
com matrícula e mensalidades 
numa escola particular.
 Em junho de 2014, 
a estudante estava no recreio 
na instituição municipal de 
ensino de quando um colega 
a arrastou para dentro de sala 
de aula onde havia outros 04 
(quatro) meninos. Eles pra-
ticaram atos libidinosos com 
ela. Devido ao trauma, a es-
tudante precisou mudar para 
uma escola particular.
 Os réus se defende-
ram sob o argumento de que o 

acontecido não teve grande im-
portância, porque durou pou-
cos segundos, a vítima estava 
vestida e o incidente se deveu 
ao “impulso natural de adoles-
centes curiosos”. O município 
alegou caso fortuito e afirmou 
ser “tão vítima quanto ela”.
 Estes argumentos 
não convenceram o juiz de 1ª 
Instância que apreciou o pedi-
do: o magistrado estipulou o 
valor de R$ 100 mil pelos da-
nos morais. O magistrado de-
feriu ainda os danos materiais, 
correspondentes à matrícula 
e às mensalidades do Ensino 
Fundamental, a serem apura-
dos na fase de cumprimento 
da sentença.
 Os réus recorreram. 
O relator, desembargador Ar-
naldo Maciel, manteve a con-
denação, mas reduziu o valor 
da indenização por dano moral. 
Ele ressaltou que o Município 
tem responsabilidade porque 
a vítima estudava em estabe-
lecimento educativo municipal 
que a tese dos réus para afastar 
a responsabilidade era não ape-
nas absurda: “Como também 
absolutamente ofensiva”.

Justiça da Inglaterra determina que Vale S.A e BHP 
Billiton precisarão revisar e divulgar documentos

 O julgamento da 
ação inglesa contra as mine-
radoras BHP Billiton e Vale 
S.A, controladoras da Samar-
co Mineradora, pelo desastre 
de Mariana, foi confirmado 
para outubro deste ano. A ju-
íza do caso, Finola O'Farrell, 
pediu a divulgação de docu-
mentos relativos à participa-
ção da BHP Billiton no Termo 
de Transação e Ajustamento 
de Conduta (TTAC) que levou 
à criação da Fundação Reno-
va, entidade mantida com re-
cursos das 02 (duas) empre-
sas, sendo responsável pela 
mobilização e reparação às 
vítimas dos danos causados 
pelo rompimento da Barra-
gem de Fundão.
 A Samarco Mine-
radora também foi cobrada 
para revisar e divulgar mais 
de 2,3 milhões de docu-
mentos, o que devia ter sido 
concluído em novembro de 
2023. O novo prazo terminou 
ontem, 29 de fevereiro. A de-
cisão da juíza também deter-

 No período de 20 
de dezembro de 2023 a 20 
de janeiro de 2024, o Poder 
Judiciário de MG recebeu 
157.060 novos casos e pro-
feriu 522.473 atos, entre 
sentenças, despachos e deci-
sões, a despeito da redução 
de atividades em decorrência 
do recesso forense, que se es-
tendeu de 20 de dezembro de 
2023 a 07 de janeiro de 2024, 
além da suspensão dos pra-
zos, que durou de 07 a 31 de 
janeiro de 2024.
 O total registrado na 
1ª Instância, de 20/12/2023 
a 20/01/2024 foi de 140.837 
casos distribuídos, com a pro-
lação de 79.372 sentenças, 
144.613 decisões e 288.255 
despachos. No recesso, foram
49.664 casos novos, 7.632 
sentenças, 23.671 decisões e 
33.292 despachos.
 Já na 2ª Instância, 
nos 30 dias foram distribuí-
dos 16.223 casos novos, com 
4.038 julgamentos e 10.233 
despachos e/ou decisões 

mina que a Vale S.A será obri-
gada a divulgar documentos 
e transcrições relativas aos 
processos de litígio de valores 
mobiliários dos Estados Uni-
dos, que estão sob acordos de 
confidencialidade.
 A Corte Inglesa ne-
gou o pedido das empresas 
para adiar a data de início do 
julgamento durante as audi-
ências para gerenciamento 
do processo, realizada no 
início de fevereiro, com a par-
ticipação de atingidos, prefei-
tos e procuradores jurídicos 
de cidades afetadas pela lama 
avinda da Barragem de Fun-

interlocutórias. No período 
de recesso, foram iniciados 
1.442 casos, tendo ocorrido 
68 julgamentos e 186 des-
pachos e/ou decisões inter-
locutórias. Os dados foram 
divulgados pelo Centro de 
Informação Institucional do 
Tribunal, a partir do Sistema 
de Informações Estratégicas 
do Judiciário (Sijud).
 O presidente do Tri-
bunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG), desembarga-
dor José Arthur de Carvalho 
Pereira Filho, disse que as 

dão, em Mariana; matou 19 
pessoas. Entretanto, a pedido 
da Vale S.A, a Corte Inglesa 
inicialmente previsto para se 
estender por 11 semanas, terá 
duração de 14 semanas e ter-
minará em 2025.
 A ação foi levada à 
Inglaterra pelo escritório de 
advocacia Pogust Goodhead, 
que dividiu os principais gru-
pos reclamantes entre indí-
genas e quilombolas; municí-
pios, empresas e instituições 
religiosas e autarquias. O alto 
pedido estima a reparação 
por todos os danos causados 
ao longo dos anos.

estatísticas são a tradução 
objetiva do esforço, que vem 
sendo feito há décadas, por 
magistrados e suas equipes, 
servidores e colaboradores, 
para aprimorar a prestação 
jurisdicional e atender aos 
anseios da população.
 “Nossa Constituição 
é chamada Cidadã, entre ou-
tros motivos, por ter amplia-
do o acesso à justiça e ter 
transformado em garantias 
uma série de reivindicações 
e necessidades humanas. 
Temos buscado, com o au-
xílio da tecnologia, da ino-
vação e de metodologias de 
gestão otimizada, desenvol-
ver o Judiciário estadual mi-
neiro no sentido de crescer 
em produtividade, eficiência 
e qualidade”, disse o presi-
dente do TJMG.

Movimentação na frente da Corte Inglesa no início de fevereiro de 2024

TRAGÉDIA DE MARIANA
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Concurso da Polícia Militar de Minas foi 
suspenso pelo STF, por discriminar mulheres

são o ministro Nunes Marques
disse que a proibição de que 
mulheres disputem a totalida-
de das vagas disponíveis em 
concursos públicos destina-
dos à ocupação de cargos em 
carreira militar contribui para 
reforçar a histórica exclusão 
desse grupo nos ambientes 
profissional e educacional.
 Para Munes Mar-
ques o edital fere diretamente 
os postulados constitucionais 
que vedam a discriminação 
e determinam a proteção 
do mercado de trabalho fe-
minino. Em outubro do ano 
passado, a PGR entrou com 
14 ações no Supremo para 
contestar leis que limitam 
a participação de mulheres 
em concursos públicos para 
a Polícia Militar e o Corpo de 
Bombeiros. Em geral, a restri-
ção prevista nos editais é de 

área de segurança, adquiriu, 
para si, no exercício do cargo, 
e em razão dele, diversos bens 
de luxo cujos valores são mani-
festamente desproporcionais à 
evolução do patrimônio e da 
renda deste servidor público, 

acabou se entregando à 
equipe da Polícia Militar.
 O homem, de 38 
anos, disse que, após fa-
zer uso de bebida alcoólica 
com sua companheira, ela 
começou a agredi-lo. Em 
determinado momento ele 
se apossou de uma faca e 
desferiu golpes contra ela. 
O homem foi encaminhado 
para Unidade de Atendi-
mento Intermediário (UAI) 
e posteriormente conduzido 
à Delegacia Regional de Polí-
cia Civil, de Manhuaçu.

 O ministro Nunes 
Marques, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), suspendeu 
ontem, 29 de fevereiro o con-
curso para formação de solda-
dos Polícia Militar de Minas 
Gerais, marcado para 10 de 
março. O ministro atendeu ao 
pedido da Procuradoria-Geral 
da República (PGR) para sus-
pender a seleção em função 
da restrição de participação de 
apenas 10% de mulheres no 
concurso, que oferecerá 2.900 
vagas. Liminares de ministros 
do STF já suspenderam con-
cursos da PM no Pará, no Rio 
de Janeiro, em Santa Catarina 
e no Distrito Federal.
 Nunes Marques se-
guiu decisões anteriores do 
STF, que também suspende-
ram concursos da PM e de 
Bombeiros em todo país pelo 
mesmo motivo. Em sua deci-

 O Ministério Públi-
co deflagrou na manhã de 
quarta-feira, 28 de fevereiro, 
a “Operação Segurança Má-
xima”, que visa apurar a prá-
tica de crimes de corrupção, 
peculato, lavagem de dinhei-
ro, constituição de milícia 
privada, falsidade ideológica, 
organização criminosa e cri-
mes tributários. As diligências 
foram realizadas nos muni-
cípios de Ubá, Guidoval e em 
Guarapari, no Espirito Santo. 
Foram cumpridos 12 manda-
dos judiciais, dentre eles 08 
(oito) de busca e apreensão e 
afastamento do cargo público.
 Segundo as investi-
gações 01 (um) policial civil 
lotado na Delegacia Regional 
de Polícia Civil, em Ubá, em 
conluio com outras pessoas, 
inclusive agentes públicos da 

 Uma mulher foi es-
faqueada no Distrito Vilano-
va, em Manhuaçu. A equipe 
policial tomou conhecimen-
to do fato e foi para o local e 
encontraram a mulher de 32 
anos caída ao solo com vá-
rias lesões provocadas por 
facadas. Ela foi socorrida e 
levada para atendimento 
médico no Hospital César 
Leite. Durante o rastrea-
mento realizado naquela 
noite de terça-feira passa-
da, 27 de fevereiro, o autor 
da tentativa de Feminicídio 

Tenente-coronel Janine Gonçalves da Faria Rocha comanda o 11º BBM que supervisiona Ponte Nova

Fuzil e aeronave foram apreendidos após mandados judiciais, em 28 de fevereiro

Populares se aglomeraram para ver o desenrolar dos fatos, que quase terminou em Feminicídio

10% para mulheres.
 Em Ponte Nova, o 
contingente policial feminino 
é pequeno, mas na área de 
abrangência da 21ª Compa-
nhia Independente tem a 2ª 
sargento Leni, que comanda o 
Pelotão do município de Rio
Doce. A tenente-coronel Jani-

que foi afastado do cargo.
 A atuação se deu por 
meio do Grupo de Atuação Es-
pecial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) Regional 
Zona da Mata, em atuação 
integrada com a Corregedoria-

ne Gonçalves de Faria Rocha 
comanda o 11º Batalhão do 
Corpo de Bombeiros Militar, 
localizado em Ipatinga e tem 
sob sua jurisdição os pelotões 
de Ponte Nova, Timóteo, Co-
ronel Fabriciano, Manhuaçu, 
Itabira, Caratinga e São Gon-
çalo do Rio Abaixo.

-Geral da Polícia Civil com os 
Gaecos de Belo Horizonte e do 
Espírito Santo, com o Centro 
de Apoio Operacional das Pro-
motorias de Justiça de Defesa 
da Ordem Econômica e Tribu-
tária (Caoet) e com o Núcleo 
Corregedor da Polícia Civil, de 
Juiz de Fora.
 Até o momento foram 
apreendidos diversos disposi-
tivos eletrônicos, documentos, 
veículos de luxo, valores em 
dinheiro, diversas munições e 
armas de fogo, inclusive, fuzis. 
Também houve a apreensão de 
01 (uma) aeronave. Participam 
da operação 10 promotores de 
Justiça, 11 delegados da Polícia 
Civil, aproximadamente 50 po-
liciais civis, 04 (quatro) audi-
tores-fiscais e servidores do Mi-
nistério Publico dos Estados de 
Minas Gerais e do Espírito Santo.

Sobrinho mata o tio por 
ciúmes da namorada, mas 

acaba preso pela Polícia Civil

PM prende 04 traficantes e aprende drogas e 
armas de fogo no Conjunto Habitacional Coelhas

 Um jovem de 20 
anos foi preso na segunda-
-feira passada, dia 26 de feve-
reiro. Ele é acusado de matar 
o tio com golpes de facão no 
dia 06 de janeiro deste ano 
(2024),em Ubá. As investiga-
ções da Polícia Civil apontam 
que o crime foi motivado por 
ciúmes da namorada.
 Os policiais civil 
prenderam o homem, que 
estava escondido debaixo de 
uma cama, na residência de 
sua família no Bairro Sobra-
dinho. Os agentes da Polícia 
Civil também apreenderam 
armas brancas com aparentes 
resquícios de sangue. No dia 
do crime o rapaz teria ido até a 

 Quatro (04) pessoas 
foram presas numa operação 
da Polícia Militar de Viçosa 
ocorrida na tarde de segun-
da-feira, 26 de fevereiro, no 
Conjunto Habitacional Coe-
lhas. Os homens presos foram 
encaminhados para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil 
e em seguida para o Presídio 
de Viçosa. A operação policial 
também resultou na apreen-
são de drogas, dinheiro e ar-
mas de fogo.
 Os militares foram ao 
local, após receberem infor-
mações de que havia ocorrido 
disparos de armas de fogo. A 
equipe foi recebida a tiros pe-
los criminosos. Diante desta 
situação, os policiais militares 
cercaram toda a região e ini-
ciaram uma varredura em bus-

casa do tio, que fica nos fundos 
de sua residência atingindo-o 
com diversos golpes de facão. 
O homem foi socorrido em es-
tado grave, mas morreu dias.
 A Polícia Civil in-
formou, ainda, que o acusa-
do já cometeu outros crimes 
usando arma branca. Em 
novembro de 2022, também 
motivado por ciúmes, ele te-
ria dado 03 (três) golpes pro-
fundos de canivete em sua 
ex-companheira. O ataque 
perfurou o pulmão da vítima 
e a deixou em estado grave. 
Em outra ocasião, o jovem 
também lesionou gravemen-
te a mão do seu pai utilizan-
do outra arma branca.

ca dos autores dos disparados. 
Em um canavial foi localizada 
grande quantidade de muni-
ções de calibre 9 mm, que é de 
uso restrito, além de coletes à 
prova de balas. Em seguida 01 
(um) homem foi preso, num sí-
tio próximo.
 Os militares segui-
ram até outra residência e 
encontraram mais 01(um) 
homem escondido. Ele tentou 
fugir e ainda atirou contra os 
policiais. A equipe policial re-
vidou os ataques e conseguiu 
prender o criminoso. Ele esta-
va com arma de fogo que pos-
suía kit rajada, equipamento 
que potencializa ainda mais 
o poder de fogo. Dentro desse 
imóvel foi encontrada mais 01 
(uma) arma de fogo e mais 02 
(duas) pessoas foram presas.

Facão usado pelo suspeito do crime em Ubá (crédito da foto: divulgação da Polícia Civil)

Policiais e promotores de Justiça cumprem mandados em 
investigação contra policial lotado em delegacia de Ubá

Tentativa de Feminicídio - Homem agride 
mulher a facadas em distrito de Manhuaçu

UBÁ

VIÇOSA

A sargento Leni comanda a PM em Rio Doce e no comando do 11º Batalhão
 de Bombeiros, o comando é de outra mulher: tenente-coronel Janine Rocha
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Assassinato no Bairro Recanto das Pedras 
tem ares de mistério: PM prende os autores

de segurança os praticantes do 
crime: P.G.S, de 26 anos, e C.M.A 
de 36 anos. Eles foram presos e 
com eles foram apreendido 01 
(uma) pistola de fabricação ar-
gentina; 07 (sete) munições de 
calibre 9 mm intactas; roupas; 
capacete, além de motocicleta e 
carro identificados nas imagens 
das câmeras de segurança.
 Durante as diligên-
cias, foi apurado que 02 (dois) 
homens estavam numa mo-
tocicleta e acompanharam a 
vítima desde outro bairro até o 
local do crime. O passageiro da 
motocicleta, identificado como 
um dos autores, efetuou dispa-

trabalho de investigação, os 
policiais conseguiram loca-
lizar Edson Xavier no Bair-
ro Ponta Negra, em Maricá, 
onde estava escondido. Ed-
son Xavier possuía 04 (qua-
tro) mandados de prisão 
em aberto, relacionados a 
crimes como homicídio, trá-
fico de drogas e associação 
criminosa.
 O acusado foi de-
tido pelos policiais civis de 
Viçosa e encaminhado para a 
Delegacia da Polícia Civil de 
Maricá onde serão realizados 
os procedimentos legais ca-

 Michel Vinícius Ma-
cedo Machado, servidor públi-
co estadual, foi assassinado na 
noite de sexta- feira, após ter 
supostamente resistido a um 
assalto na Rua José Otaviano 
Vieira Mosqueira, conhecida 
por Rua da Pedreira, no Bairro 
Recanto das Pedras. Existem 
outras versões que estão sendo 
investigadas pela Polícia Civil.
 Ele levou 01 (um) tiro 
no peito e morreu no local, an-
tes da chegada do Samu Regio-
nal. Durante as diligências, na 
mesma data, 24 de fevereiro, a 
Polícia Militar identificou por 
meio de imagens de câmeras 

 Na tarde do últi-
mo sábado, 24 de fevereiro, 
agentes da Polícia Civil de 
Viçosa, sob a coordenação 
do delegado Renato Zanco 
da 5ª Delegacia Regional 
se deslocou até Maricá, mu-
nicípio do estado do Rio de 
Janeiro, numa operação vi-
sando a captura do foragi-
do da justiça Edson Xavier, 
conhecido como "Preto" de 
43 anos. Preto é apontado 
como um dos líderes do trá-
fico de drogas na microrre-
gião de Viçosa.
 Após meticuloso 

Michel Vinícius Macedo Machado perdeu a vida com tiro no peito

Material apreendido com os assassinos, que foram identificados por câmeras de viodeomonitoramento

Polícia Civil prende foragido da Justiça em 
operação realizada em Maricá, no Rio de Janeiro

ros de arma de fogo contra a 
vítima, que veio a cair.
 As imagens analisa-
das mostram o momento que 
os autores do crime se encon-
tram próximo de um super-
mercado momentos antes do 
crime, sendo possível visuali-
zar os rostos, roupas e as pla-

bíveis. Na ocasião da prisão, 
a Polícia Civil divulgou nota 
afirmando que continuará 
trabalhando para combater 

cas dos veículos. Os suspeitos 
foram encaminhados para a 
Delegacia Regional de Polícia 
Civil, localizada na Rua Felis-
berto Leopoldo, 252, no Bairro 
Santa Tereza (Gavetão). A Polí-
cia Civil investiga o caso e tam-
bém a real motivação do crime.

o tráfico de drogas e outras 
formas de criminalidade, 
garantindo a segurança e o 
bem-estar da população.

Encontrado o corpo do homem que 
morreu afogado no Rio Matipó

Comandante da 4ª Região da PM comenta 
forma de combater a criminalidade em Viçosa

 O corpo de Diego 
de Paiva Araújo, 36 anos, que 
morreu afogado nas águas do 
Rio Matipó no último sábado, 
24 de fevereiro, foi encontrado 
pela equipe do Corpo de Bom-
beiros, de Manhuaçu, no terri-
tório do município de Matipó. 
As buscas duraram 03 (três) 
dias e terminou na segunda-
-feira, 26 de fevereiro.
 A equipe do Corpo de 
Bombeiros foi acionada pela 
Polícia Militar no dia 24/02 
dando conta de que 01 (um) 
homem havia entrado no Rio 
Matipó para se banhar. Em 
determinado momento, ele 

 O comandante da 4ª 
Região de Polícia Militar com sede 
em Juiz de Fora, coronel Marco 
Aurélio Zancanela, participou, 
recentemente da cerimônia de 
troca de comando da 10ª Cia de 
Polícia Militar Independente, com 
sede em Viçosa. Após as formali-
dades do evento, o comandante 
Zancanela concedeu entrevista 
e comentou sobre os altos índi-
ces de homicídios em Viçosa. Em 
2023, mais de 50 homicídios con-
sumados foram registrados em na 

submergiu e não voltou mais à 
superfície. Desde então a equi-
pe do Corpo de Bombeiros rea-
lizou buscas ao longo do leito 
do Rio Matipó iniciando a var-
redura a partir do ponto onde 
Diego de Paiva Araújo havia 
sito visto submergindo.
 No início do 3º dia de 
buscas, os militares do Corpo 
de Bombeiros foram informa-
dos por populares que viram o 
corpo boiando às margens do 
Rio Matipó, próximo ao local 
onde a vítima teria se afogado. 
A Polícia Militar e a Polícia Ci-
vil compareceram ao local para
registro da ocorrência e perícia.

região de Viçosa, área de respon-
sabilidade da 10ª Companhia In-
dependente da Polícia Militar.
 Na opinião do coronel, 
a maioria dos homicídios está 
associada ao tráfico de drogas, 
envolvendo confrontos entre 
quadrilhas rivais. Zancanela 
destacou a estratégia de comba-
ter essas atividades elevando o 
“custo do crime”. Para ele, em 
áreas onde o custo é alto e o be-
nefício é baixo, as ações crimino-
sas tendem a ser inibidas.

Militares do Corpo de Bombeiros usaram bote nas buscas

MATIPÓ

PONTE NOVA

VIÇOSA
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Campeonato Regional de Canaã empolga 
torcedores e time estreante vence

Presidente do Cruzeiro recebe 
homenagem na Câmara de Viçosa
 Aconteceu no ple-
nário da Câmara Municipal 
de Viçosa, na semana pas-
sada (22/02), sessão solene 
em homenagem à eleição do 
viçosense Lidson Faria Pots-
ch Magalhães para o cargo 
de presidente do Cruzeiro Es-
porte Clube. O requerimento 
que solicitou a sessão é de 
autoria da Vereadora Vanja 
Honorina (PSD), que em de-
terminado momento condu-
ziu os trabalhos.
 “A presente sessão 
tem por objetivo externar ao 
Dr. Lidson o voto de gratidão 
da sociedade viçosense por, 
no mínimo, dois motivos: 
primeiro pelo seu trabalho 
incansável e altruísta como 
médico, e segundo, por sua 
recente eleição para o cargo 
de Presidente do Cruzeiro Es-
porte Clube”, afirmou Vanja.

 Esteve presente na 
Câmara o ex-presidente do 
Cruzeiro, Sérgio Santos, que 
fez questão de discursar e 
prestar homenagem a Lidson. 
“Essa eleição é uma justiça a 
ser feita, diante da história 
que ele carrega e de tudo que 

ele fez pro nosso Clube .Va-
mos falar de sucesso, falar 
de futuro e de coisas boas, e 
eu não tenho dúvidas que o 
Lidson representa tudo isso 
”, declarou Sérgio Santos, 
mostrando sua aprovação ao 
novo presidente.

A vereadora Vanja Honorina (PSD) autoria da menção honrosa entrega a placa de homenagem 
ao viçosense Lidson Faria Potsch Magalhães

Moradores de Juazeiro cobram retirada de 
estátua de Daniel Alves: condenado por estupro

Aymorés F.C, de Ubá, estreia no mineiro da 
2ª divisão contra o Nacional E.C, de Muriaé

Na semana passada a equipe de Canaã, Ponte do Rio F.C iniciou o torneio empatando com Ara-
ponga F.C em 2 x 2

ABC Pingos F.C, de São Miguel do Anta, começou vencendo

A estátua de Daniel Alves não é mais bem-vinda em Juazeiro, sua cidade natal

 No último domingo, 
25 de fevereiro, o Estádio Mu-
nicipal Onofre Gomes Barbo-
sa serviu de palco para mais 
02 (duas) emocionantes par-
tidas do Campeonato Regio-
nal de Canaã. As equipes do 
ABC Pingos F.C (São Miguel 
do Anta) e Independente F.C 
(Cajuri) abriram o jogo da 
2ª rodada às 14h30min, se-
guidas pelo confronto entre 
18 de Julho F.C (Coimbra) e 
União de Limeira F.C (Limei-
ra), às 16h30min.
 No primeiro em-
bate, o ABC Pingos F.C saiu 
vitorioso ao derrotar o In-
dependente F.C depor 2 x 0. 
Os gols foram marcados por 

 Moradores da ci-
dade de Juazeiro, na Bahia, 
onde Daniel Alves nasceu, 
exigem que a prefeitura reti-
re a estátua erguida em ho-
menagem ao jogador. O mo-
vimento aconteceu após a 
condenação do atleta no dia 
22 de fevereiro pelo crime 
de estupro de uma jovem 
espanhola. Na boate Sutton, 
em, Barcelona na madruga-
da de 30 de dezembro de 
2022. Ele “pegou” 04 (qua-
tro) anos e 06 (seis) meses 
de cadeia. Está preso desde 
janeiro de 2023.
 A estátua de Da-
niel Alves foi inaugurada 
em 2020 e já foi vandali-

 A Federação Minei-
ra de Futebol (FMF) definiu 
a tabela básica da primeira 
fase do Módulo II do Cam-
peonato Mineiro. A bola rola 
a partir de 04 de maio, na 1ª 
rodada, e vai até 22 de junho, 
quando será disputada a 10ª 
jornada. As etapas seguintes 
ocorrerão majoritariamente 
em julho, podendo se esten-

zada em, pelo menos 02 
(duas) ocasiões desde que o 
lateral foi preso, em janeiro 
de 2023. Em nota, a prefei-
tura de Juazeiro afirmou 

der para o início de agosto.
 A fase classificatória 
contará com 12 clubes distri-
buídos nos grupos A e B se en-
frentando em turno e returno 
dentro da própria chave. Os 03 
(três) melhores de cada agru-
pamento (seis no total) vão à 
segunda fase, e os lanternas 
são rebaixados à Segunda Di-
visão do Mineiro (terceiro es-

não pensar em remover a 
estátua da cidade neste pri-
meiro momento e reforçou 
estar ocupada com deman-
das mais urgentes.

calão do futebol no estado).
 A equipe do Aymorés 
F. C estreia dia 04 de maio, jo-
gando seu campo contra o Na-
cional E.C, de Muriaé. Outros 
jogos: grupo A - Valério E.C x 
Democrata-SL; Aymorés F.C x 
Nacional; E.C; Tupi E.C x E.C 
Betim; grupo B: URT F.C x Boa 
F.C; North F.C x Caldense F.C e 
E.C Varginha x Mamoré F.C.

Daniel e Pedro, garantindo a 
vitória para a equipe. Já no 
segundo jogo, 18 de Julho F.C 
e União de Limeira empata-
ram em 1 a 1. Gabriel marcou 
para o 18 de Julho, enquanto 

Lucas anotou o gol da equipe 
União de Limeira. Gabriel, 
autor do gol do 18 de Julho, 
foi eleito o melhor jogador 
em campo.
 As equipes foram 
divididas em 03 (três) gru-
pos para a competição. Chave 
A: Ponte do Rio F.C (Canaã), 
Araponga F.C (Araponga), 
1º de Janeiro F.C (Teixeiras) 
e E.C Turvão (Ervália); Cha-
ve B: Cruzes F.C, 18 de Julho 
F.C, União de Limeira e LS 
Agropecuária (Ponte Nova); 
Chave C: Piranga E.C (Piran-
ga) lidera, seguido por ABC 
Pingos, Independente e E.C 
Barrinha (Viçosa).
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Movimenta Brasil e Bartofil Distribuidora 
anunciam entrega de material esportivo

 Neste sábado, 
02 de março, a partir de 
8h30min, no Centro Mu-
nicipal de Esportes, Lazer, 
e Cidadania, localizado na 
Rua João Piranga, Bairro 
Triângulo, a associação de 
interesse social Movimen-
ta Brasil realiza a entrega 
do conjunto de uniforme 
esportivo, composto por 
camisa e calção para mais 
de 200 alunos que parti-

jeto na cidade. “O com-
prometimento mútuo, 
dos profissionais e dos 
alunos, além da parceria 
entre os três setores da 
sociedade para tem sido 
fundamental para o fun-
cionamento do projeto 
ao auxiliar na educação 
e na formação social das 
crianças e adolescentes 
ponte-novenses”, diz nota 
da Movimenta Brasil.

cipam das aulas de inicia-
ção esportiva do projeto 
+Esporte Ano VI, em Pon-
te Nova.
 A iniciativa tem 
patrocínio da Bartofil Dis-
tribuidora, por meio da 
Lei Federal de Incentivo 
ao Esporte, além do apoio 
da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juven-
tude, que presta suporte 
ao funcionamento do pro-

 Com a entrega 
dos equipamentos, os 
alunos do projeto +Espor-
te Ano VI em Ponte Nova 
poderão desenvolver ain-
da mais suas habilidades 
no esporte e desfrutar 
das atividades esportivas 
com mais conforto, além 
de fortalecer as relações 
de pertencimento e o sen-
so de equipe das turmas.

Copa Santa Terezinha chegando 
nas partidas semifinais

 Organizadores da 9ª 
Copa Santa Teresinha de Futebol, 
que é realizada no Estádio Juca 
Fonseca, chega na segunda fase, 
jogos de ida: Crias da Rua São 
José 0 x 0 Ajax F.C. Quem vencer 
o próximo jogo se classificará 
para a semifinal. Se houver em-
pate a decisão será nos pênaltis.
Guaraciaba F.C 2 x 4 Abdalla F.C 
(Urucânia) A equipe de Urucânia 
joga pelo empate. Estes jogos fo-
ram no sábado, dia 24/02.
 No domingo, dia 25 
de fevereiro, jogaram Santa 

Teresa F.C 1 x 1 Unidos da Vila 
Oliveira F.C. Os jogos de volta 
ocorrerão no sábado dia 02 
de março: 15h45min jogam 
Abdalla F.C X Guaraciaba F.C; 
17h45min entram campo San-
ta Teresa F.C x Unidos da Vila 
Oliveira F.C; Ajax F.C x Crias de 
São José F.C jogam a partir de 
19h45min. Três (03) equipes 
se classificam para a semifi-
nal dos confrontos diretos. A 
melhor campanha dentre os 
eliminados na 2ª fase será a 
4ª equipe semifinalista.

Crianças e adolescentes amparados para um futuro melhor
Crias F.C da Rua São José vai tentar a classificação para as semifinais


